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 このたびは、「かながわグランドデザイン 第３期実施計画 点

検報告書（素案）」に対するご意見、ご提案をいただき、誠にあり

がとうございました。 

皆様からいただいたご意見、ご提案の反映・検討状況を整理した

「かながわグランドデザイン 第３期実施計画 点検報告書（素

案）」県民参加意見整理台帳を作成しましたので、ご報告いたしま

す。 

今回、いただいたご意見の多くを、「かながわグランドデザイン 

第３期実施計画 点検報告書」に反映しました。また、その他参考

となるご意見も多くいただいておりますので、今後の政策推進の中

で引き続き検討してまいります。                                              

今後とも、県政運営に対するご意見、ご提案をお寄せいただけれ

ば幸いです。 

 

  

令和５年４月５日 

 

              神奈川県政策局政策部総合政策課長 



 

 

○ この「かながわグランドデザイン 第３期実施計画 点検報告書（素案） 

県民参加意見整理台帳」は、「かながわグランドデザイン 第３期実施計画 

点検報告書（素案）」に対する県民の皆様のご意見、ご提案について、今

後、県政にどのように反映していくか、またはどのような検討状況にあるか

をお示しするものです。 

 

 

○ 対象としたご意見等は次のとおりです。 

 

 

 ●県民参加期間   2022(令和４)年12月20日～2023(令和５)年１月19日 

     意見総数     合計  204件 

  

  

 

 

○ この台帳はインターネットのホームページにも掲載しています。  

ＵＲＬ https://www.pref.kanagawa.jp/docs/r5k/pub/c5686369.html 

  

 

 

 

 

 

【問合せ先】 

ご意見の反映状況や施策・事業の内容について、より詳しくお知りになり

たい場合は、次の窓口で一義的に対応をさせていただきますのでお問い合わ

せ下さい。 

  

神奈川県政策局政策部総合政策課計画グループ 

 TEL 045-210-1111（代表） 

    TEL 045-210-3061（直通） 

    FAX 045-210-8819 

      



 

 

「かながわグランドデザイン 第３期実施計画 点検報告書（素案）」 

県民参加意見整理台帳の記載内容 

 

記載例 

 

意見整理 

番号 

意見要旨 反映

区分 

反映状況の説明 関連局 

22T012345 グランドデザ

インを・・・ 

２ 「かながわグラン

ドデザイン」は・ 

  政策局 

                  
 

記載の区分 

 

① 意見整理番号 

いただいたご意見等の整理番号です。 

 

② 意見要旨 

県民の皆様からいただいたご意見等を要約しています。 

一通のお手紙等にいくつかの内容が含まれているものについては、

それぞれ別に整理しました。 

 

③ 反映区分 

総合計画推進への反映状況についての番号で記載しています。 

記載方法は４種類あり、それぞれの意味は次のとおりです。  

 

１ 点検報告書に反映するもの  

   ご意見の趣旨は、点検報告書に反映させています。（ご意見の趣

旨の一部を反映させた場合を含んでいます。）  

２ 既に取り組んでいるもの 

   「かながわグランドデザイン」に掲げた施策において現在取組中

の事業、または、他の事業等で既に実施しています。     

３ 今後の参考とするもの 

ご意見の趣旨は、直ちに事業推進に反映することは難しいものの、

事業展開の方向性や考え方などを参考とさせていただきます。 

４ 反映できないもの 

事業主体が国、市町村などで県が関わらない事業や、法令等で規

定されているなど、県として実施することが困難、または、既に終

了した事業で反映することが困難な内容です。  

 

④ 反映状況の説明 

ご意見等に対する県の反映状況を記載しています。 

 

⑤ 関連局 

ご意見等の内容について対応した県の局名を記載しています。  



 

 

 

 

 

 

「かながわグランドデザイン 第３期実施計画  

点検報告書（素案）」に対していただいたご意見等 

 

 

 

 

 

 



かながわグランドデザイン 第３期実施計画　点検報告書（素案） 県民意見一覧表

No 意見番号 意見要旨
反映
区分

反映状況の説明 関連局

1 22T00101
神奈川県は住みやすいから、引き続き、住みやす
い街のままでいられるようにしていただきたい。

1
ご意見の趣旨は、「基本目標の検証」の記
載に反映しました。

政策局

2 22T00201

新型コロナウイルス感染症のワクチン接種後に死
んだり、宿泊施設で療養中に死んだり、あまりに
も行政がしっかりとしていないから、起きている
ような気がします。医療提供体制「神奈川モデ
ル」の構築というのならば、県民の命をしっかり
と守ってください。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

3 22T00301

祖母が特殊詐欺の被害に遭いそうになったが、そ
の後、警察署の人が紹介してくれた迷惑電話防止
機能付きの電話を設置したら、セールス電話など
もかかってこなくなった。祖母も安心して過ごせ
ているので、もっと普及すると良いと感じた。

1
ご意見の趣旨は、「治安」の記載に反映し
ました。

くらし安全防災局
警察本部

4 22T00401

鳥インフルエンザの発生が最悪ペースと猛威を振
るっており、大量の殺処分により、鶏肉や鶏卵の
需要にも影響が避けられないという報道を見た
が、しっかりと対策を取って、消費者に影響がな
いようにしてもらいたい。

1
ご意見の趣旨は、「農林水産」の記載に反
映しました。

環境農政局

5 22T00501
先日も、住宅街にイノシシが現れて、騒動になっ
たが、他にはクマも街中に出没するなど、野生鳥
獣への対策にも力を入れて欲しい。

1
ご意見については、「自然」の記載に反映
しました。

環境農政局

6 22T00502

管理が届かず「やぶ化」した雑木林や竹林が放置
されており、シカやイノシシなどの野生動物の絶
好のすみかとなり、近くの畑などの鳥獣被害が多
くなっていると聞いたことがあるので、個人任せ
にせず、県として対策をとってもらいたい。

1
ご意見については、「自然」の記載に反映
しました。

環境農政局

7 22T00601

県内では、横浜市や横須賀市を中心に、過去３年
間で年平均約120件のがけ崩れが発生していると聞
いたことがあり、県には、がけ崩れなどの急傾斜
地対策をしっかりと行ってもらいたい。

1
ご意見の趣旨は、「減災」の記載に反映し
ました。

県土整備局

8 22T00701
中井やまゆり園で入所者への虐待の疑いのある事
案が判明するなどしたが、二度とこのようなこと
が起きないように徹底して欲しい。

2

ご意見については、「県立中井やまゆり園
における利用者支援外部調査委員会」を設
置し、不適切な支援について改善を図って
いるところです。

福祉子どもみらい局

9 22T00801

行政のやるべき仕事を、どんどん自治会に都合よ
くやらすのはやめてもらいたい。お願いするので
あれば、もう少し、補助金などで支援をお願いし
たい。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局
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かながわグランドデザイン 第３期実施計画　点検報告書（素案） 県民意見一覧表

No 意見番号 意見要旨
反映
区分

反映状況の説明 関連局

10 22T00901

県央地区、県西地区には、古民家も多く、古民家
を拠点として、地域住民の交流を促したり、自然
体験ツアーを開催して観光の目玉としたり、もっ
と今ある資源を活用して、地域活性化をするべき
である。

1
ご意見については、「地域活性化」の記載
に反映しました。

政策局
国際文化観光局

11 22T01001
冊子が文字だらけで、ぱっと見て見る気が失せた
ので、写真やイラストでもっと分かりやすくして
もらいたい。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

12 22T01101
教師不足、指導力不足の解決に向けて、社会人経
験のある教師の採用を進めてもらいたい。

2
ご意見については、意欲と指導力のある教
職員の確保・育成の事業推進の中で既に取
り組んでいます。

教育局

13 22T01102
部活などのスポーツ界にはびこる体罰などを根絶
してもらいたい。

2

スポーツにおける身体的・精神的暴力行為
の根絶やハラスメント防止に向けて、コン
プライアンス相談窓口の設置などの取組み
を実施しております。
また、教職員対象の体罰防止ガイドライン
の活用や校内研修の実施、運動部活動を指
導する指導者対象の研修の実施など体罰根
絶に向けて既に取り組んでいます。

スポーツ局
教育局

14 22T01201
物価高、電気料金高い、ガソリン高い、クリスマ
スケーキも高いなど、もう生活が出来ない。早急
に対策をしてもらいたい。

2
ご意見については、原油価格・物価高騰等
の影響を受ける県民や中小企業者等の支援
に既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局
産業労働局

15 22T01301
神奈川県の人口が減少してきていると聞いてびっ
くりした。もっと早く対策は打てなかったのか。

1
ご意見の趣旨は、「かながわグランドデザ
イン　基本構想の点検」の記載に反映しま
した。

政策局

16 22T01401
保育士による園内での虐待が問題となったが、県
内で虐待が全体に起きないようにしてもらいた
い。

2
ご意見については、子ども・青少年の事業
の推進の中で既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局

17 22T01402
保育士の賃金アップ等待遇を改善してあげて欲し
い。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局

18 22T01501

漁業について、水産資源減少や漁師の高齢化、漁
船の燃料高騰などが苦境の要因と指摘されている
が、県には漁業の活性化について、長期的なプラ
ンを持って、支援を継続していって欲しい。

1
ご意見については、「農林水産」の記載に
反映しました。

環境農政局

19 22T01601
介護サービス利用時の自己負担が現在の原則１割
から２割に増えたら、利用を控える人が増えるか
ら、止めてもらいたい。

3

介護保険サービス利用時の自己負担割合
は、国が決定するものです。ご意見につい
ては、高齢者施策の推進にあたって、今後
の取組みの参考とさせていただきます。

福祉子どもみらい局
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かながわグランドデザイン 第３期実施計画　点検報告書（素案） 県民意見一覧表

No 意見番号 意見要旨
反映
区分

反映状況の説明 関連局

20 22T01701

点検報告書の中に、新型コロナウイルスの感染防
止対策として行った「マスク飲食」やそれに伴う
「マスク飲食実施店認証制度」の事が記載されて
いない。４年間の政策の点検にもかかわらず、神
奈川県が発祥と謳い、科学的な根拠もないままに
推し進めてきた「マスク飲食」について記載して
いないのはおかしい。多額の税金を使った「マス
ク飲食実施店認証制度」についても記載すべきで
ある。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

政策局
健康医療局

21 22T01801

神奈川県も老朽化が進み、早めの対応が望ましい
トンネルが何か所かあるといった報道を見たが、
過去に起きたトンネル崩落事故のような痛ましい
事故が起きないように、早期に修繕をしてもらい
たい。

1
ご意見の趣旨は、「都市基盤」の記載に反
映しました。

県土整備局

22 22T01901

概要版 PJ16「スポーツ」の「主な取組みと成果」
欄に「ＳＮＳを活用した広報等による機運醸成」
とありますが、「ねんりんピックかながわ2022」
のツイッターを見ましたが、ＳＮＳのフォロワー
数やいいね数はとても少なかったです。ＳＮＳで
発信するだけで満足せず、ねらいをもって仕事を
してもらいたい。

3
スポーツの推進にあたっては、効果的な広
報等は重要であり、ご意見については、今
後の取組みの参考とさせていただきます。

スポーツ局

23 22T01902

「新型コロナウイルス感染症の影響の検証」と記
載しているが、「イベント等の中止や延期」のこ
とばかり記載してあって、本当に、新型コロナウ
イルス感染症の影響って、そんなことばかりだっ
たでしょうか。もっと私たちの生活には色々な影
響がありましたし、もっとしっかりと検証しても
らいたい。名ばかりの点検報告書という感じがし
ました。

1
ご意見の趣旨は、「新型コロナウイルス感
染症の影響の検証」の記載に反映しまし
た。

政策局

24 22T01903
各プロジェクトにどれくらいの費用がかかってい
るのか分かるようにしていただきたい。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

25 22T02001
児童虐待により、幼い命が奪われる事件が相次い
で発生しているが、児童相談所の職員の増員など
体制の強化は出来ないのか。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局

26 22T02002
保育園の送迎バスで園児が置き去りにされ、幼い
命が奪われたが、二度とこのようなことが起きな
いようにしてもらいたい。

2

ご意見については、幼稚園等に対する緊急
点検や実地調査の実施など既に取り組んで
おり、さらに、送迎バスへの安全装置の設
置等の支援を引き続き進めてまいります。

福祉子どもみらい局

27 22T02101
中学校の部活動の地域移行について、子どもたち
にマイナスにならないように、しっかりと取り組
んで欲しい。

3

休日部活動の地域移行については市町村と
の連携・協働が重要であり、ご意見につい
ては、今後の取組みの参考とさせていただ
きます。

スポーツ局
教育局

28 22T02201
川崎市や相模原市では、ヘイトスピーチが繰り返
されているが、県としてもしっかりと対応しても
らいたい。

2
ご意見については、多文化共生の事業の推
進の中で既に取り組んでいます。

国際文化観光局
福祉子どもみらい局
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かながわグランドデザイン 第３期実施計画　点検報告書（素案） 県民意見一覧表

No 意見番号 意見要旨
反映
区分

反映状況の説明 関連局

29 22T02301

横須賀市が取り組んでいる、地域を大きな博物館
に見立て各地をめぐる「よこすかルートミュージ
アム」はとても素晴らしいと思う。神奈川県内に
は、魅力的な地域が多いので、是非、観光の活性
化に向けて、県内で取り組むべきである。

1
ご意見については、「地域活性化」の記載
に反映しました。

政策局
国際文化観光局

30 22T02302
スマートモビリティの社会実装を推進してもらい
たい。

1
ご意見の趣旨は、「神奈川をとりまく社会
環境の変化」の記載に反映しました。

県土整備局

31 22T02401
手入れがなされず、森林の荒廃化が進んでおり、
森林の再生活動にもっと力を入れて欲しい。

1
ご意見については、「自然」の記載に反映
しました。

環境農政局

32 22T02501
県議会議員や県職員のパワハラが報道されること
があるが、ハラスメント撲滅のため、お手本と
なってもらいたい。

3

行政運営の推進にあたっては、ハラスメン
ト防止対策は重要であり、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

総務局

33 22T02601
国は、塩野義製薬の飲み薬を緊急承認したが、副
作用の検討が不十分な感じで心配です。

3
感染症対策の推進にあたっては、情報発信
は重要であり、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

健康医療局

34 22T02701

県が色々な仕事をしているのは分かったが、「主
な取組みと成果」欄に記載してある政策がどんな
政策なのか分からない。県の職員は、自分たちが
知っているからわかるだろうが、県民は全ての政
策を知っている訳ではないので、独自の言葉で記
載してある政策は説明を加えて欲しい。

1
ご意見については、「プロジェクトの点
検」の記載に反映しました。

政策局

35 22T02801
概要版のＰＪ16「スポーツ」の主な取組みと成果
欄に「3033運動」と記載があるが、説明がないの
で、どのような運動なのか分からない。

1
ご意見については、「スポーツ」の記載に
反映しました。

スポーツ局

36 22T02901

自治体が、脱炭素、ゴミなどの環境問題系のイベ
ントやキャンペーンをよく行っているが、たくさ
んのチラシを配っており、結果的にゴミを増やし
ているので、広報啓発方法を再考する必要がある
のではないか。

1
ご意見の趣旨は、「環境」の記載に反映し
ました。

環境農政局

37 22T03001

サッカーワールドカップが盛り上がったが、神奈
川県内には、Ｊ１の優勝、２位のチームがいるの
だから、もっと、Ｊリーグのチームを活用して、
スポーツの活性化をした方が良い。

3

県内に多く存在するプロスポーツチームや
競技団体などと連携するため場づくりを行
い、スポーツの活性化及びスポーツを通じ
た地域の活性化に取り組みます。ご意見に
ついては、今後の取組みの参考とさせてい
ただきます。

スポーツ局

4/21
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38 22T03101
旧統一教会の問題が取り上げられるが、「信教の
自由」はしっかりと守ってもらいたい。

3
信教の自由は憲法に規定されており、重要
であることから、ご意見については、今後
の取組みの参考とさせていただきます。

政策局

39 22T03201
神奈川県も産後パパ育休の取得率向上に努めて欲
しい。

1
ご意見の趣旨は、「神奈川をとりまく社会
環境の変化」の記載に反映しました。

総務局
福祉子どもみらい局
産業労働局

40 22T03301

南足柄市のアサヒビール神奈川工場の操業が終了
し、地元の商業、観光に大きな影響を与えている
とのことだが、影響力のある企業をもっと県内に
誘致していくべきである。

1
ご意見の趣旨は、「産業振興」の記載に反
映しました。

産業労働局

41 22T03401
観光、スポーツ等の活性化に、もっと、ゲームの
力を活用するべきだと思う。

3

ｅスポーツなどのゲームがどのような分野
で効果的に活用できるか検討していく必要
があり、ご意見については、今後の取組み
の参考とさせていただきます。

国際文化観光局
スポーツ局

42 22T03501

改正航空法が施行され、市街地や住宅地など「有
人地帯」の上空で、ドローンを目視せず自動で飛
ばせるようになったので、買い物難民の解消など
に積極的に活用するべきである。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

43 22T03502
ドローンを活用する際の騒音、風圧、上空からの
プライバシーの侵害、落下事故等に十分対策をし
てもらいたい。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

44 22T03601
北朝鮮の拉致問題の早期解決に向けて、取り組ん
でもらいたい。

2
ご意見については、人権教育と人権啓発の
推進の事業推進の中で既に取り組んでいま
す。

国際文化観光局
教育局

45 22T03701
通院から帰宅までをシームレスに結び、診察の効
率化や医療サービスの充実につなげる「ヘルスケ
アMaaS」をどんどん進めていってもらいたい。

2
ご意見については、医療の事業推進の中で
既に取り組んでいます。

政策局

46 22T03801 ウクライナの難民支援は継続してもらいたい。 3
ウクライナの情勢を踏まえ、避難民を支援
することは重要であり、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

国際文化観光局

47 22T03802 ヘイトスピーチをなくしてもらいたい。 2
ご意見については、多文化共生の事業の推
進の中で既に取り組んでいます。

国際文化観光局
福祉子どもみらい局
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48 22T03901
冊子の文字が小さすぎる。高齢者のことを何も考
えていない。県職員が作って自己満足しているだ
けに感じる。

3
県政の推進にあたっては、高齢化は重要な
課題であり、ご意見については、今後の取
組みの参考とさせていただきます。

政策局

49 22T03902
「プロジェクトの点検」という部分の「主な取組
みと成果」の欄が、文字が小さすぎるし、各プロ
ジェクトの記載方法がバラバラで見にくい。

1
ご意見については、「プロジェクトの点
検」の記載に反映しました。

政策局

50 22T03903
表紙が子どもたちの写真ばかりだが、神奈川県の
未来には子どもしか必要ないということなのか。
高齢者は必要ないということか。

3
県政の推進にあたっては、高齢化は重要な
課題であり、ご意見については、今後の取
組みの参考とさせていただきます。

政策局

51 22T03904

点検方報告書（素案）のパブコメのために、概要
版を作っているのならば、税金の無駄遣いなので
やめてもらいたい。完成した点検報告書の概要版
を作成するならば、まだ理解できるが、本当にや
めてもらいたい。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

52 22T04001

ロシアのウクライナへの侵攻は、世界的にも大き
なトピックスであった。点検報告書にも、ウクラ
イナ侵攻に伴う、食糧問題、原油高問題、ウクラ
イナの難民支援等は必ず記載しておくべきであ
る。

1
ご意見の趣旨は、「神奈川をとりまく社会
環境の変化」の記載に反映しました。

国際文化観光局
環境農政局
産業労働局

53 22T04101
行政もどんどんメタバースを取り入れた方が良
い。

1
ご意見の趣旨は、「障がい児・者」、「子
ども・青少年」の記載に反映しました。

総務局
福祉子どもみらい局

54 22T04201

環境問題に色々取り組んでいるのは分かるが、
「マイアース」という遊びながら地球環境を学べ
るカードゲームがあり、非常に優れているので、
是非、学校等で取り入れた方がよい。

3
環境教育の推進にあたって、ご意見につい
ては、今後の取組みの参考とさせていただ
きます。

環境農政局
教育局

55 22T04301
原発に頼らず、もっと再生可能エネルギーを導入
していくべきである。

1
ご意見については、「エネルギー」の記載
に反映しました。

産業労働局

56 22T04302
東京都が行う住宅への太陽光パネルの設置義務化
は絶対にやめてもらいたい。

3

脱炭素社会の実現にあたっては、再生可能
エネルギーの導入は重要であり、ご意見に
ついては、今後の取組みの参考とさせてい
ただきます。

環境農政局
産業労働局

57 22T04401
エネルギー問題解決のため、水素エネルギーに注
目して、水素社会実装に向けた取組みを加速させ
て欲しい。

3
水素社会実装に向けた取組みは重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

環境農政局
産業労働局
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58 22T04501
eスポーツをもっと障がい者のリハビリや青少年教
育等に活用していくべきである。

2
ご意見については、子ども・青少年の事業
の推進の中で既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局

59 22T04601

知床での遊覧船事故があったが、神奈川県も遊覧
船を活用した観光産業が多くあるので、遊覧船事
故だけでなく、観光業における安全・安心の確保
についてしっかりと対策をしていただきたい。

2

ご意見については、観光の事業の推進の中
で既に取り組んでいます。
また、他の事業として、観光事業者向け災
害対応マニュアルを作成しています。

政策局
国際文化観光局
県土整備局

60 22T04701

コロナ禍で開花した実績の記載は分かるが、自画
自賛だけなく、コロナ禍に行った政策で失敗した
ものについてもしっかりと記載願いたい。無駄な
税金の点検もする必要がある。

1
ご意見については、「プロジェクトの点
検」の記載に反映しました。

政策局

61 22T04801

オリンピック種目にもなった、スケートボードが
行える場所をもっと増やして欲しい。路上でやっ
ていても通報されたりして、やる場所がない。オ
リンピックをきっかけにして競技人口を増やすた
めにも環境を整備して欲しい。

3

多種多様なスポーツの機会を提供する観点
から、気軽にスポーツができる場づくりに
ついて、検討します。ご意見については、
今後の取組みの参考とさせていただきま
す。

スポーツ局
県土整備局

62 22T04802

今後オリンピック種目となるダンスの練習ができ
る場所を増やして欲しい。今は駅構内などで練習
しているが、無料で開放されている場所を作って
欲しい。

3

多種多様なスポーツの機会を提供する観点
から、気軽にスポーツができる場づくりに
ついて、検討します。ご意見については、
今後の取組みの参考とさせていただきま
す。

スポーツ局

63 22T04901 少子高齢化対策を進めて欲しい。 1
ご意見については、「高齢者」、「子ど
も・青少年」の記載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

64 22T05001
東京都のように、エネルギーの節約、脱炭素のた
めに、県職員もタートルネック着用を進めるべき
である。

2

ご意見については、県では冬季の節電対策
として、暖房に頼りすぎず、働きやすく暖
かい服装で勤務する「ウォームビズ」に取
り組んでいます。

総務局
環境農政局

65 22T05101
最近、路上生活者が増えてきたような気がする。
生活困窮者に対する支援、路上生活者に対する支
援を強化してもらいたい。

2
ご意見については、生活を支える福祉の充
実の事業推進の中で既に取り組んでいま
す。

福祉子どもみらい局

66 22T05102

駅で路上ライブをしていたが、毎回苦情を入れて
くる人がいて出来なくなってしまった。ゆずやい
きものがかりのように路上ライブから生まれた
アーティストもいるので、路上ライブという文化
をなんとか守ってもらいたい。

2
ご意見については、文化芸術の事業の推進
の中で既に取り組んでいます。

国際文化観光局
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67 22T05201
リニア新幹線は本当に開業するのか。開業した
ら、神奈川県民に何かメリットがあるのか知りた
い。

2

リニア中央新幹線は、開通により世界を先
導するスーパー・メガリージョンを形成す
ることが期待されています。2027年に予定
されている品川・名古屋間開業に向け、ご
意見については、都市基盤の事業推進の中
で既に取り組んでいます。

県土整備局

68 22T05202
相模原に住んでいるが「さがみロボット産業特
区」を初めて聞いた。ロボット産業はとても魅力
的なので、どんどん進めるべきである。

1
ご意見については、「産業振興」の記載に
反映しました。

産業労働局

69 22T05301
トランスジェンダーに対する偏見や嫌悪はまだま
だ根強いため、解消されていくような政策をお願
いしたい。

1
ご意見については、「男女共同参画」の記
載に反映しました。

福祉子どもみらい局

70 22T05401 「未病」は何をしているのか伝わらない。 1
ご意見の趣旨は、「未病」の記載に反映し
ました。

政策局
健康医療局

71 22T05501
街中の公衆トイレを増やして欲しい。増やせない
のなら、コンビニやパチンコ店のトイレを公衆ト
イレ代わりに使用できるようにしてもらいたい。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局
くらし安全防災局
県土整備局

72 22T05601

以前テレビ番組で、鶴見川でアリゲーターガ―が
捕獲されたと大々的に放送されていたが、しっか
りと外来種の駆除をしてもらいたい。子供たちが
川の近くで遊んでいて、危ない目にあったらどう
するつもりだ。

3

外来種の問題について、普及啓発に取り組
んでいますが、関係機関の間で望ましい取
り組みができるよう、いただいた意見を今
後の取組みの参考とさせていただきます。

環境農政局
県土整備局

73 22T05701

いい加減に、マスクの着用は必要ないと知事から
発信してもらえないか。サッカーワールドカップ
を見ていても、スタジアムでマスクしている人は
いない。

3
感染症対策の推進にあたっては、情報発信
は重要であり、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

健康医療局

74 22T05801
以前、ＬＩＮＥの個人情報流出が問題となった。
県のＬＩＮＥコロナパーソナルサポートに登録し
ているが大丈夫か。

2
ご意見については、不正アクセスや情報漏
洩がないことを既に確認しています。

総務局
健康医療局

75 22T05901
子ども、若者たちの新聞離れが進んでいると聞く
が、国語力の低下を防ぐために、これ以上新聞離
れが進まないような対策を取るべきである。

3
新聞記事を授業の中でさらに積極的に扱う
など、ご意見については、今後の取組みの
参考とさせていただきます。

教育局

76 22T06001
孤独死、孤立死がなくなるような社会にしてもら
いたい。

1
ご意見については、「基本目標の検証」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局
健康医療局
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77 22T06101

現在サウナブームということで、神奈川県にはサ
ウナの聖地や有名な熱波師もいるので、サウナな
ど地域の特性を踏まえ観光の目玉にするべきであ
る。

1
ご意見の趣旨は、「観光」の記載に反映し
ました。

国際文化観光局

78 22T06102
大自然の中でサウナを楽しむことが流行っている
ので、サウナなど大自然が広がっている県央・県
西地区を地域活性化に活かすべきである。

1
ご意見の趣旨は、「地域活性化」の記載に
反映しました。

政策局
国際文化観光局

79 22T06201
スケートボードなどのアーバンスポーツの普及に
もっともっと力を入れてもらいたい。

3

多種多様なスポーツの機会の提供や地域活
性化といった視点から、課題を整理し、普
及について検討します。ご意見について
は、今後の取組みの参考にさせていただき
ます。

スポーツ局

80 22T06301

東急東横線の綱島駅近くの綱島地区センターで、
お笑い芸人たちが毎週お笑いライブを開催してお
り、地域活性化の一役を担っている。こういった
好事例を他の地区に情報発信するなどして、地域
の活性化を図っていってもらいたい。

1
ご意見については、「地域活性化」の記載
に反映しました。

政策局

81 22T06401

タクシーの運転手をしているが、コロナ禍でお客
さんが激減し、追い打ちをかけるように燃料代の
高騰となり、もう生活ができないので、しっかり
と対策をしてもらいたい。

2
ご意見については、原油価格・物価高騰等
の影響を受ける県民や中小企業者等の支援
に既に取り組んでいます。

県土整備局

82 22T06501

黒岩知事かコロナに感染したとの報道を見た。県
民には自分で抗原検査を行い、陽性だったなら
ば、自宅療養と言っていたが、なぜ、県民にお願
いしたことを守らず、自分は病院に行ったのか、
説明が必要である。

3

医療用抗原検査キットで陽性の場合、65歳
以上は発生届の対象者であり医療機関の受
診が必要です。感染症対策の推進にあたっ
ては、情報発信は重要であり、ご意見につ
いては、今後の取組みの参考とさせていた
だきます。

健康医療局

83 22T06601
eスポーツの普及促進、認知度促進にもっと力をい
れてもらいたい。

3

ｅスポーツがどのような分野で効果的に活
用できるか検討していく必要があり、ご意
見については、今後の取組みの参考とさせ
ていただきます。

国際文化観光局
スポーツ局

84 22T06701
航空自衛隊が航空宇宙自衛隊に改称したが、県の
政策も、宇宙に目を向けるべきである。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

85 22T06801
最近の県のたよりは写真ばかりで、読み物として
は物足りない。もっといろいろな県の情報が読み
たい。

3
県政の推進にあたっては、広報は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

政策局
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86 22T06901

重度の基礎疾患者なので、コロナの感染が怖く、
マスク飲食実施店を選んで行くが、大声で騒いで
いる人がいても店員も注意しないし、完全に形骸
化している。遵守事項を徹底させて欲しい。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

政策局
健康医療局

87 22T07001
保育士の負担を減らすために、保育士の増員、待
遇改善を行ってもらいたい。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局

88 22T07101

とにかく生活が苦しい。スーパーマーケットに
行っても食料品の値段が高い。車を乗るにもガソ
リンが高い。どんどん生活が苦しくなっていくの
で、なんとかしてもらいたい。

2
ご意見については、原油価格・物価高騰等
の影響を受ける県民や中小企業者等の支援
に既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局
産業労働局
県土整備局

89 22T07201
スマートモビリティには非常に大きな期待をして
いるので、神奈川県が先進県となっていってもら
いたい。

1
ご意見の趣旨は、「神奈川をとりまく社会
環境の変化」の記載に反映しました。

県土整備局

90 22T07301

ＰＪ12「男女共同参画」について、ＫＰＩ「県の
審議会等における女性委員の割合」とあるが、時
代遅れ感が否めない。審議会等は、男女比よりも
年齢のバランスも重視した方が良い。

3

県政の推進にあたっては、幅広い年代にご
意見を伺うことは重要であり、ご意見につ
いては、今後の取組みの参考とさせていた
だきます。

総務局
福祉子どもみらい局

91 22T07302
プロジェクトが多すぎる。同じようなプロジェク
トがあり、分かりにくい。

1
ご意見については、「かながわグランドデ
ザイン　第３期実施計画の点検」の記載に
反映しました。

政策局

92 22T07401

円安、物価高、燃料高、コロナ禍など大変な時期
に、県の計画の点検なんかしていないで、目の前
の対応しなければならないことに早急に対応して
ください。

2

ご意見については、原油価格・物価高騰等
の影響を受ける県民や中小企業者等の支援
や新型コロナウイルス感染症対策に既に取
り組んでいます。

政策局
健康医療局

93 22T07402

直接県民の意見を聞き取るのは結構だが、非効率
的だし、デジタル化を進めて、ＬＩＮＥやＳＮＳ
でアンケートをとるなどの方法を検討するべきで
ある。

3

県政の推進にあたっては、幅広くご意見を
伺うことは重要であり、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

94 22T07403
とにかく行政のデジタル化が進んでいない。コロ
ナ禍で露見したのだから、早急に対応するべきで
ある。

2
ご意見については、かながわＩＣＴ・デー
タ利活用推進計画の中で既に取り組んでい
ます。

総務局

95 22T07501

娘が関西地方に修学旅行に行った際、民泊が宿泊
施設になっていた。神奈川県も民泊を整備して、
修学旅行の受け入れを拡大して、観光業の活性化
に取り組んでみてはどうか。

3
観光振興を図る中で、教育旅行の誘致を
行っていますので、ご意見については、今
後の取組みの参考とさせていただきます。

国際文化観光局
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96 22T07601
神奈川県の海、海岸はゴミが多い。海が汚く、海
水浴をする気になれない。

1
ご意見の趣旨は、「神奈川をとりまく社会
環境の変化」の記載に反映しました。

環境農政局

97 22T07701

概要版のプロジェクトの点検のページの「主な取
組みと成果」欄ですが、聞きなれない横文字が多
く、どういった内容なのか分からないので、説明
が欲しかった。

1
ご意見については、「プロジェクトの点
検」の記載に反映しました。

政策局

98 22T07801
スクールカウンセラーなど気軽に相談できる体制
があるとよい。

1
ご意見の趣旨は、「子ども・青少年」の記
載に反映しました。

教育局

99 22T07802
ヤングケアラーは本当に多い。自分がヤングケア
ラーだと気づいていない人も多いので、更なる普
及啓発が必要だと感じる。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局

100 22T07901
結婚する気になれない。子どもは欲しいと思わな
い。生活費が重くのしかかることが目に見えてい
る。

1
ご意見については、「政策の基本方向の検
証」の記載に反映しました。

福祉子どもみらい局
健康医療局

101 22T08001
子ども・若者がスマホなどで、長時間、大音量で
音楽の聴きっぱなしで、イヤホン難聴になる人が
多いと聞いたが、早急に対策を取るべきである。

2
ご意見については、子ども・青少年の事業
の推進の中で既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局

102 22T08002
スマホ、ｉＰａｄの使用しすぎで、子どもの視力
低下が深刻になっていると聞いたが、早急に対策
を取るべきである。

2
ご意見については、子ども・青少年の事業
の推進の中で既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局

103 22T08101
特別自治市構想について一切触れられていない。
横浜市民としては進めて欲しい。

3

昨年３月、「特別自治市構想に対する神奈
川県の見解」において、特別自治市構想が
仮に実現した場合、県内全域における行政
サービスが大幅に低下し、県民生活に大き
な影響を及ぼすおそれがあり、住民目線か
ら見て法制度化することは妥当ではないと
の考えを公表しました。
ご意見については、今後の取組みの参考と
させていただきます。

政策局

104 22T08201
私のように、認知症の両親の介護の大変さ、辛さ
を味わってもらいたくないので、認知症の治療に
力を入れてもらいたい。

1
ご意見については、「高齢者」の記載に反
映しました。

福祉子どもみらい局

105 22T08301
神奈川県では、不適切保育の防止を徹底してもら
いたい。

2
ご意見については、子ども・青少年の事業
の推進の中で既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局
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106 22T08401
新型コロナウイルスのワクチン接種による死亡事
案が相次いでいるが、原因を究明するのは当たり
前だが、情報をしっかりと開示して欲しい。

3
感染症対策の推進にあたっては、情報発信
は重要であり、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

健康医療局

107 22T08501
神奈川県の魅力がなくなってしまったのではない
か。

1
ご意見の趣旨は、「基本目標の検証」の記
載に反映しました。

政策局

108 22T08502

東京オリンピックで贈収賄などの犯罪が明るみに
なったが、県は様々な企業と連携する際に、相手
の企業がどういった企業かどうかしっかりと調査
してから連携してもらいたい。

2
ご意見については、協働連携の事業の推進
の中で既に取り組んでいます。

政策局

109 22T08601

横浜港の国際クルーズ船再開のニュースを見た
が、ダイヤモンド・プリンセス号の時の対応の失
敗と教訓を生かして、新型コロナの感染対策を徹
底してもらいたい。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

110 22T08701

大河ドラマ「鎌倉殿の13人」（ＮＨＫ）とコラボ
レーションした観光プロモーションはとても良い
と思う。連続テレビ小説「ちむどんどん」（ＮＨ
Ｋ）とのコラボレーションをもっとうまくやれば
良かったと感じた。

3

観光振興にあたっては、ドラマを契機とし
たプロモーションは重要であり、ご意見に
ついては、今後の取組みの参考とさせてい
ただきます。

国際文化観光局

111 22T08801
「未病」という言葉の意味も分からないのに、
「ＭＥ－ＢＹＯ」は、パット見て分からないし、
県民に伝わらない言葉を使わないでもらいたい。

3

心身の状態は、健康と病気の間で連続的に
変化しています。「未病（ME-BYO）」は、
その状態を表す言葉です。日常の生活にお
いて「未病改善」により、健康な状態に近
づけていくことが大切です。未病改善の推
進にあたって、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

政策局
健康医療局

112 22T08901
電力不足と言われているが、このまま原子力発電
に頼るのか、脱炭素に逆らって火力発電を続ける
のか、早く、安定した電力供給をお願いしたい。

1
ご意見の趣旨は、「エネルギー」の記載に
反映しました。

環境農政局
産業労働局

113 22T09001

朝の満員電車を何とか改善してもらいたい。分散
出勤、テレワーク、交通網を増やすなど様々な対
策があると思うので、お願いしたい。出勤前から
満員電車でストレスがたまるので、ストレスがな
くなれば、神奈川県が掲げる「未病」のコンセプ
トにも合致するのではないか。

1
ご意見については、「都市基盤」の記載に
反映しました。

県土整備局

114 22T09002
県内の電車の全駅にホームドアを早急に設置して
もらいたい。

2
ご意見については、都市基盤の事業の推進
の中で既に取り組んでいます。

県土整備局

115 22T09101

米軍基地から発がん性のある有害物質が放出され
た件もあるが、米軍が問題を起こしたときに毅然
と対応して欲しい。情報開示をしっかりとさせて
もらいたい。

2
ご意見については、基地との連携の推進の
中で既に取り組んでいます。

政策局
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116 22T09201
外国につながる生徒の支援を長く行ってきた横浜
翠嵐高校の定時制の募集停止の計画は取りやめた
方がよいのではないか。

3
ご意見については、県立高校改革の推進に
あたって、今後の取組みの参考とさせてい
ただきます。

教育局

117 22T09301
産業振興の中長期的な課題として、「経済安全保
障」に言及する必要があると思う。

1
ご意見の趣旨は、「政策の基本方向の検
証」の記載に反映しました。

政策局
産業労働局

118 22T09401
神奈川県の人口が減少傾向にあるなんて知らな
かった。由々しき事態なので、早急に対策をとっ
てもらいたい。

1
ご意見の趣旨は、「かながわグランドデザ
イン　基本構想の点検」の記載に反映しま
した。

政策局

119 22T09402

コロナ禍もあり出産控えもあったと思うが、そも
そも、子どもを作ろうという気になれないのでは
ないか。あまりにも生活が厳しすぎるので、出
産・育児をしっかり支援してもらいたい。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

120 22T09403
物価、電気代、燃料代など、全てが高すぎるの
で、対策をしてもらいたい。

2
ご意見については、原油価格・物価高騰等
の影響を受ける県民や中小企業者等の支援
に既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局
産業労働局

121 22T09501

概要版を見て、色々なプロジェクトがあるのは、
分かったが、限られた予算の中で、重要度をしっ
かりと見極めて、本当に必要なものに、税金を
使ってもらいたい。

1
ご意見については、「かながわグランドデ
ザイン　第３期実施計画の点検」の記載に
反映しました。

政策局

122 22T09601
横浜市がＩＲ誘致をしている時は、盛んに依存症
対策について議論されていたが、ギャンブル、薬
物、アルコール等の依存症対策を進めて欲しい。

2

ご意見については、ギャンブル等依存症対
策推進計画及びアルコール健康障害対策推
進計画等に基づき、依存症対策を進めてい
ます。

健康医療局

123 22T09701

逗子で傷害事件を起こしたり、米軍基地、米軍施
設があることで、問題が多発しているので、米軍
にしっかりと物を言えるような関係を作ってもら
いたい。

2
ご意見については、基地との連携の推進の
中で既に取り組んでいます。

政策局

124 22T09801
花博を開催するメリットがどこにあるのか疑問を
感じる。

3
国際園芸博覧会の開催に向けた支援にあ
たって、ご意見については、今後の取組み
の参考とさせていただきます。

政策局
環境農政局
県土整備局

125 22T09901 公共施設には託児所を設置するべきだ。 1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局

126 22T09902
物価高を何とかしてもらいたい。何もかもが高く
て、生活できない。

2
ご意見については、原油価格・物価高騰等
の影響を受ける県民や中小企業者等の支援
に既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局
産業労働局
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127 22T10001

高齢者数がものすごく増えている。高齢者は社会
に色々と還元したいと考えてるので、ボランティ
ア活動など生き生きと過ごせる社会にしてもらい
たい。

1
ご意見については、「高齢者」の記載に反
映しました。

政策局
福祉子どもみらい局

128 22T10101
高齢で足が悪いので、役所の行政サービスを受け
取る手段がない。近所にも親族等の頼れる人もお
らず、必要なサービスが受けれない。

2
ご意見については、地域包括ケアシステム
の推進の事業推進の中で既に取り組んでい
ます。

福祉子どもみらい局

129 22T10201

そもそも県がどのような施策をしているのか分か
らない。県の広報の仕方を再考してもらいたい。
回覧板が一番見るので、回覧板をもう少し有効活
用してもらいたい。

3
県政の推進にあたっては、広報は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

政策局

130 22T10301
県内で初めてサル痘の感染が確認されたとの
ニュースを見たが、新たな感染症への対策は後手
にならないようにしてもらいたい。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

131 22T10302

新型コロナの波が来るたびに、医療体制がすぐに
ひっ迫するが、今後も新たな感染症の発生の可能
性はあるので、医療体制をしっかり構築してもら
いたい。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

132 22T10401
ギグワーカーの権利をしっかり守ってもらいた
い。

3
多様で柔軟な働き方は重要であり、ご意見
については、今後の取組みの参考とさせて
いただきます。

産業労働局

133 22T10501

未病、認知症予防などには、運動習慣が一番大事
だと考えるので、県民の運動実施率が向上する政
策を行うべきである。結果的に他の政策とも連動
して、好循環を生み出すと思う。

1
ご意見については、「スポーツ」の記載に
反映しました。

スポーツ局
福祉子どもみらい局
健康医療局

134 22T10601
高齢者の再犯防止に力を入れてもらいたい。地域
社会とのつながりが出来て、孤独感から救えば、
減ると思う。

2
ご意見については、福祉サービスを安心し
て利用することができるしくみづくりの事
業推進の中で既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局

135 22T10701
記録的な寒波も、地球の温暖化の影響であると聞
いたので、温暖化対策にしっかりと取り組むべき
である。

1
ご意見の趣旨は、「神奈川をとりまく社会
環境の変化」の記載に反映しました。

環境農政局

136 22T10702
温暖化対策として、自分たちに何ができるのかを
示してもらいたい。もっと、県民、企業に情報発
信した方が良い。

1
ご意見については、「環境」の記載に反映
しました。

環境農政局
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137 22T10801
県の当事者目線の障害福祉推進条例を制定したと
あるが、制定しただけでなく、実効性が重要なの
で、しっかりと仕事をしてもらいたい。

1
ご意見については、「障がい児・者」の記
載に反映しました。

福祉子どもみらい局

138 22T10802

私自身が発達障害だと言われてきたが、発達障害
のある児童生徒の支援をしっかりとしてもらいた
い。学校の先生はものすごく理解してくれる人が
増えてきたが、社会的にはまだまだである。

2

ご意見については、障がい及び障がい児・
者に対する理解促進の事業推進の中で既に
取り組んでいます。また、発達障害のある
児童・生徒の支援については、公立学校に
おいて既に取り組んでおり、今後も取り組
んでいきます。

福祉子どもみらい局
教育局

139 22T10901

コロナ禍でテレワーク生活が増え、睡眠時間や趣
味の時間が増えたという報道を見たが、生活の質
が向上するならば、どんどんテレワークを推進す
るべきである。

2
ご意見については、雇用の事業の推進の中
で既に取り組んでいます。

産業労働局

140 22T11001

年間出生数が初の80万人割れになる見通しとの新
聞記事を見た。統計開始以来最小となる可能性も
あるとのことで、この４年間の社会情勢の中で、
最も重大なことだと思う。この加速化する少子化
に歯止めをかけないといけない。対症療法的なせ
いさくばかりではなく、しっかりと分析し、長期
的な政策をとっていかないと神奈川県、日本は沈
没します。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

141 22T11101

子どもたちのオンラインゲームなどへの依存を、
ＷＨＯは「ゲーム障害」として、依存症の一部と
して認定しているが、今後も深刻化していきそう
だから、対応した方が良い。

2

ご意見については、令和２年３月に学校等
で活用していただけるよう、ゲーム依存症
を題材にしたアニメーションによる啓発動
画を制作し、公開しています。引き続き、
関係機関とも連携し、依存症対策を進めて
いきます。

健康医療局

142 22T11201
「アップサイクル」が注目を浴びているが、今後
の広がりに期待したい。

3

循環型社会づくりの推進にあたって、資源
のさらなる有効利用は重要であり、ご意見
については、今後の取組みの参考とさせて
いただきます。

環境農政局

143 22T11301
インフルエンザも流行してきており、新型コロナ
との同時流行にしっかりと対応して欲しい。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

144 22T11401

電力不足により節電を呼び掛けているのに、呑気
に行政機関がイルミネーションをしている場合で
はない。自粛した方が良いのではないか。皆が他
人事だから、節電も、地球温暖化対策も進まな
い。

3
節電・地球温暖化対策は重要であり、ご意
見については、今後の取組みの参考とさせ
ていただきます。

総務局
環境農政局

145 22T11501
血液が不足しているので、献血の普及啓発に力を
入れて欲しい。

2
ご意見については、献血の推進の事業推進
の中で既に取り組んでいます。

健康医療局

15/21
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146 22T11601

withコロナの社会となってきたが、マスク着用に
ついて、行政がしっかりとした基準を示して、
もっとはっきりとしたメッセージを出してもらい
たい。

3
感染症対策の推進にあたっては、情報発信
は重要であり、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

健康医療局

147 22T11701
出生率は下がる一方だと思うので、少子化対策を
手厚くしていただきたい。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

148 22T11702
子どもの貧困率はコロナ禍の影響で上昇すると思
うから、子どもたちへの投資をしっかりと行って
もらいたい。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局
教育局

149 22T11703
原子力ではなく、太陽光、水力、風力など自然の
エネルギーの開発をもっと行うべきである。

1
ご意見の趣旨は、「エネルギー」の記載に
反映しました。

環境農政局
産業労働局

150 22T11704

税金も限られているので、事業をもっと重点化す
るべきである。しかし、バランスが大切であり、
重点化しながらも「神奈川県らしさ」を忘れては
いけない。

1
ご意見の趣旨は、「かながわグランドデザ
イン　基本構想の点検」の記載に反映しま
した。

政策局

151 22T11801
海老名未病センターがあるが、待合室の隅に、血
圧測定器等が置いてあるだけだが、設置する意味
があるのか分からない。

3
ご意見については、未病改善の推進にあ
たって、今後の取組みの参考とさせていた
だきます。

健康医療局

152 22T11901
子どもの医療費無償の範囲をもっと広げて欲し
い。

3
安心して子どもを生み育てる環境づくりは
重要であり、ご意見については、今後の取
組みの参考とさせていただきます。

福祉子どもみらい局

153 22T11902

高齢者が行方不明になったという行政無線をよく
聞く。認知症の高齢者が多いと聞くので、認知症
の方々、家族の方々への支援をしっかりと行って
欲しい。

1
ご意見については、「高齢者」の記載に反
映しました。

福祉子どもみらい局

154 22T12001

県職員の方が、県内の色々な場所に出向いて、直
接私たちの意見を聞き取ってくれるのはとても素
晴らしいと感じた。概要版も置いてあれば読まな
いが、説明してくれると読んでみたくなったの
で、今後も是非聞き取りをしてもらいたい。

3

県政の推進にあたっては、幅広くご意見を
伺うことは重要であり、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

155 22T12101

グランドデザインの柱やプロジェクトを策定する
インプットとして、昨今の少子化課題があること
を認識しているはずだが、柱としての少子化対策
がないことが疑問であり、少子化対策を新たな課
題として柱に追加し、東京都や兵庫県明石市のよ
うな「産んでから育てるまで」を一貫してサポー
トする対策を対応するべきと考える。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局
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156 22T12201

将来、子供達が生きる世界を見据え、子供達の変
容を評価する教育のあり方を考えていただきたい
と考えます。日本の教育は先進国から大きく遅
れ、その日本の中でも神奈川の教育は著しく遅れ
ています。企業などともっと連携し、先端教育を
研究、実践していく体制が強く望まれます。教育
に予算をかけ未来を見据えた教育の方向性を主体
的に打ち出していただきたい。

1
ご意見については、「学び・教育」の記載
に反映しました。

教育局

157 22T12301
新型コロナの第８波により、医療提供体制が崩壊
しているが、今まで何を学習してきたのか、早急
に体制を整備すべきである。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

158 22T12302
新型コロナの感染症法の位置付けを季節性インフ
ルエンザと同等の「５類」に引き下げるのには、
もう少し慎重になるべきである。

3

感染症対策の推進にあたっては、新型コロ
ナウイルスの特性に応じた対応は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

健康医療局

159 22T12303
新型コロナの第８波により、かなり死者が増えて
いるので、今一度、行動制限をすべきである。

3

感染症対策の推進にあたっては、新型コロ
ナウイルスの特性に応じた対応は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

くらし安全防災局
健康医療局

160 22T12304
飲食店でバカ騒ぎする人が増えてきた。今一度、
マスク飲食実施店にしっかりと対策をさせるべき
である。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

政策局
健康医療局

161 22T12305
屋内のマスク着用緩和に向けて、議論している
が、まずは医療提供体制を整えるべきである。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

162 22T12306
救急車の搬送困難事案が増えているが、しっかり
医療提供体制を整えて欲しい。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

163 22T12307
新型コロナのワクチン接種を促進する。全然
ニュースで聞かなくなった。

3
感染症対策の推進にあたっては、情報発信
は重要であり、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

健康医療局

164 22T12308
新型コロナの国内の製薬会社のワクチン開発を進
めるべきである。

3

感染症対策の推進にあたっては、新型コロ
ナウイルスの特性に応じた対応は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

健康医療局

165 22T12309
新型コロナのワクチン接種後の死亡事案の検証を
しっかりして、公表してもらいたい。

3
感染症対策の推進にあたっては、情報発信
は重要であり、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

健康医療局
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166 22T12310

新型コロナの中国の感染者数、死者数のデータは
信用できない。水際対策を徹底しないと、新たな
株などが現れて、いつの間にか、取り返しのつか
ない事態になりそう。

3

感染症対策の推進にあたっては、新型コロ
ナウイルスの特性に応じた対応は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

健康医療局

167 22T12311

新型コロナの病床を確保するための国の交付金事
業で、平均で約7億円の黒字になったとの報道が
あったが、国民が納得できるように、バランスよ
くやってもらいたい。

3

感染症対策の推進にあたっては、新型コロ
ナウイルスの特性に応じた対応は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

健康医療局

168 22T12312
新型コロナ感染対策の飲食店への協力金について
も同様だが、不正受給の返金はどこまで進んでい
るのか、徹底してください。

2

飲食店向け新型コロナウイルス感染症拡大
防止協力金の不正受給について、返還を請
求し、未納となっているものは、強く返還
を求めているところです。

産業労働局

169 22T12313

新型コロナ感染対策として、横浜市が始めた学校
の換気状況等の見える化は、何の効果があるか分
からないので、他の自治体ではやる必要はないと
思う。

3

感染症対策の推進にあたっては、新型コロ
ナウイルスの特性に応じた対応は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

健康医療局
教育局

170 22T12314
人口減少の問題は、一番重要なので、概要版にも
もっと記載を大きくするべきである。

3
ご意見については、県政の推進にあたっ
て、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

171 22T12315
東京都のように、所得制限なく、児童手当を支給
してください。

3
安心して子どもを生み育てる環境づくりは
重要であり、ご意見については、今後の取
組みの参考とさせていただきます。

福祉子どもみらい局

172 22T12316
ただ、児童手当を支給しても、根本的な解決には
ならない。子供を産んで、苦痛のない社会にして
もらいたい。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

173 22T12317
子育て世代を支える保育園などの体制を厚くする
べきである。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局

174 22T12318
子どもの発熱など保育園などに預けれないような
緊急時にベビーシッターを使うことになるが、子
育て支援体制も厚くしてもらいたい。

1
ご意見については、「子ども・青少年」の
記載に反映しました。

福祉子どもみらい局

175 22T12319
横浜市の中学校給食について、子どもを産みづら
くしている環境だと考える。

3
安心して子どもを生み育てる環境づくりは
重要であり、ご意見については、今後の取
組みの参考とさせていただきます。

教育局

18/21
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176 22T12320
少子化対策は、一番予算を割いて取り組んでもら
いたい。

1
ご意見の趣旨は、「子ども・青少年」の記
載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

177 22T12321
都知事が言ったように、子育てが罰になってはな
らない。

1
ご意見の趣旨は、「子ども・青少年」の記
載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

178 22T12322
人口減少には、移住が効果的だと考える。神奈川
県には、空き家も多いだろうし、活用したら良い
と思う。

1
ご意見については、「地域活性化」、「都
市基盤」の記載に反映しました。

政策局
県土整備局

179 22T12323
移住する人には、子育て環境がキーになってくる
と思うので、子育て対策を充実させる必要があ
る。

1
ご意見については、「子ども・青少年」、
「地域活性化」の記載に反映しました。

政策局
福祉子どもみらい局
健康医療局

180 22T12324
民生委員のなり手がいないとのことだが、行政が
次から次へと色々なことをやらせすぎである。

2
ご意見については、福祉コミュニティづく
りを担う人材の育成・定着の事業推進の中
で既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局

181 22T12325
自治会も民生委員と同様で、行政が都合よく使い
すぎである。

3
ご意見については、県政の推進にあたっ
て、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

182 22T12326 とにかく物価が高い。対策をお願いいたします。 2
ご意見については、原油価格・物価高騰等
の影響を受ける県民や中小企業者等の支援
に既に取り組んでいます。

福祉子どもみらい局
産業労働局

183 22T12327
ブラック部活についての報道を見たが、言葉の暴
力を含めた暴力を根絶するべきである。

2

県教育委員会では、運動・文化部活動の実
施に当たって、生徒の心身の健康管理、事
故防止及び体罰・ハラスメントの根絶を徹
底することなど、部活動の在り方に関する
方針を策定し、各市町村教育委員会及び各
学校に示しています。

教育局

184 22T12328
中学校の部活動の地域移行を進めれば、教員の長
時間労働の負担軽減にもなるし、ブラック部活も
なくなると思う。

3

休日部活動の地域移行については市町村と
の連携・協働が重要であり、ご意見につい
ては、今後の取組みの参考とさせていただ
きます。

スポーツ局
教育局

185 22T12329
統一地方選挙に向けて、旧統一教会と知事や県議
会議員など政界の関係を明らかにしてもらいた
い。

4
県政運営や総合計画に対するご意見ではな
いため、県の施策としては反映できませ
ん。

政策局

186 22T12401
表紙は、子どもたちだけでなく、高齢者や外国人
なども入れて、県民みんな感を出した方が良いと
感じた。

3
県政の推進にあたっては、共生社会の実現
は重要であり、ご意見については、今後の
取組みの参考とさせていただきます。

政策局

19/21
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187 22T12402
概要版が全体的に、説明がないと分からないワー
ドが多すぎる。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

188 22T12403

神奈川の総人口の推計について、「人口減少局面
に入ったと考えられます」というのは、かなりイ
ンパクト大きい出来事なので、概要版でも大きく
取扱うべき。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

189 22T12404
「子どもの貧困率」が、全国の数字だが、神奈川
県の数字を記載するべきである。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

190 22T12405
「キャッシュレス決済比率」も、全国の数字だ
が、神奈川県の数字を記載するべきである。

3
県政の推進にあたって、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

191 22T12406
キャッシュレス決済は、もっともっと進めるべき
である。

2
ご意見については、まちのにぎわいを創出
する商業・商店街の振興の事業推進の中で
既に取り組んでいます。

政策局
産業労働局

192 22T12407

「いじめの認知件数」の説明に「2020年度は減少
しましたが」とあるが、2014年度より減少したの
であれば、2021年度は激増になるが、大きな原因
があるのか知りたい。

2

県内の公立学校のいじめの認知件数は、国
によりいじめの認知に関する考え方が詳細
に示され、各学校が積極的に認知するよう
になったことも影響し、2019年度には大幅
に増加しました。2020年度は対前年度で減
少しましたが、2021年度には対前年度で増
加しました。学校は、積極的に認知したい
じめについて、粘り強く指導・支援・見守
りを続け、その結果、いじめの解消率は
90％を上回って推移しております。

教育局

193 22T12408 いじめのない社会を作ってください。 1
ご意見の趣旨は、「子ども・青少年」の記
載に反映しました。

教育局

194 22T12409 自宅でできる3033運動はもっと広げるべき。 1
ご意見の趣旨は、「スポーツ」の記載に反
映しました。

スポーツ局

195 22T12410
キャッシュレスもテレワークも、コロナにより、
かなり進展したが、行政機関のデジタル化が進ん
でいないと感じるので、もっと推進するべき。

2
ご意見については、かながわＩＣＴ・デー
タ利活用推進計画の中で既に取り組んでい
ます。

総務局

196 22T12411
県民の意見も、意見を簡単に言えるようにLINEに
するなどしたら良い。

3

県政の推進にあたっては、幅広くご意見を
伺うことは重要であり、ご意見について
は、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

20/21
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197 22T12412
県民の意見募集期間が、年末年始というのは、意
見をもらいたくないのかなと感じてしまう。

3
ご意見については、県政の推進にあたっ
て、今後の取組みの参考とさせていただき
ます。

政策局

198 22T12413

コロナにより、YouTubeなどのSNSを活用して、行
政機関も情報発信するようになったが、溢れか
えっていて、何を見れば良いか分からなくなって
いる。

3
県政の推進にあたっては、広報は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

政策局

199 22T12414
「かながわプラごみゼロ宣言」とあるが、本気で
ゼロにする気なら、この世から、ペットボトルな
どを無くさないと無理だと思う。

1
ご意見の趣旨は、「環境」の記載に反映し
ました。

環境農政局

200 22T12415
新型コロナの第８波による医療提供体制の崩壊を
なんとかしてもらいたい。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

201 22T12416
救急車の搬送困難事案が多いのが気になる。両親
が心臓が悪いので、いざというときに怖い。

1
ご意見については、「医療」の記載に反映
しました。

健康医療局

202 22T12417
中国の春節による日本への旅行によって、さらな
る感染爆発、新株による死者の増加などにならな
いようにしてもらいたい。

3

感染症対策の推進にあたっては、新型コロ
ナウイルスの特性に応じた対応は重要であ
り、ご意見については、今後の取組みの参
考とさせていただきます。

健康医療局

203 22T12501

少子化対策について、出生率の低下が、将来に渡
る生活への不安に根差しているのであるのなら
ば、経済の潜在力向上、中長期の成長期待の向上
こそが、最も有効な少子化対策となると考える。
この点から、単に少子化対策の予算を増やすだけ
ではなく、DX戦略、GX戦略、インバウンド戦略、
東京一極集中是正など様々な成長戦略を推進し、
それと一体で少子化対策を進めていく、というよ
り包括的な考え方が必要なのではないかと考え
る。

1
ご意見の趣旨は、「かながわグランドデザ
イン　第３期実施計画の点検」の記載に反
映しました。

政策局
国際文化観光局
環境農政局

204 22T12601

何事も目標あっての達成で、かながわグランドデ
ザインを身近に感じていたら、私達の活動により
反映されるのではないかと思いました。「かなが
わ再発見、身近に感じよう神奈川」この様なス
ローガンで県民１人１人の意識改革が必要と思い
ます。

1
ご意見の趣旨は、「かながわグランドデザ
イン　第３期実施計画の点検」の記載に反
映しました。

政策局

21/21


